

SP Kanton Bern - Postfach 2947 - 3001 Bern

Staatskanzlei des Kantons Bern
Postgasse 68
3000 Bern 8
Politischegeschaefte.sta@be.ch



Bern, 17. November 2020

VERNEHMLASSUNGSANTWORT

Kantonales Finanzkontrollgesetz

Sehr geehrter Herr Staatsschreiber
Sehr geehrte Damen und Herren

Wir danken Ihnen für die Einladung zur Vernehmlassung zum Kantonalen Finanzkontrollgesetz (KFKG). Gerne nimmt die Sozialdemokratische Partei des Kantons Bern (SP Kanton Bern) fristgerecht dazu Stellung.

Grundsätzliches

Die SP Kanton Bern begrüsst, dass mit dem überarbeiteten KFKG die Stellung, Aufgaben und Kompetenzen der Finanzkontrolle klarer als bisher geregelt werden.

Das vorliegende Gesetz ist das Resultat einer interdisziplinären Diskussion und Zusammenarbeit von Finanzkommission, Geschäftsprüfungskommission, Finanzdirektion und Finanzkontrolle. Dieses Vorgehen ist für eine Gesetzeserarbeitung wahrscheinlich einzigartig, sollte jedoch Vorbildcharakter bekommen. Die Einzigartigkeit zeigt sich auch darin, dass die Finanzkontrolle wesentlich am Vortrag des Regierungsrates zum KFKG mitgearbeitet hat, bzw. ihre Haltung und Meinung in den Gesetzesvortrag einfließen lassen konnte und diese mehrheitlich übernommen worden sind.

Die Differenzen in Haltung und Deutung zwischen dem Regierungsrat, den Direktionen und der Finanzkontrolle belasten die Zusammenarbeit und Akzeptanz beider Seiten seit mehreren Jahren. Mit diesem Gesetz erhofft sich die SP Kanton Bern, dass die Kompetenzen und Zuständigkeiten der Finanzkontrolle klar(er) geregelt werden. Indem die vorgängige Stellungnahme einer geprüften Stelle deutlich im Gesetz ausgeführt wird, sollten Konflikte zwischen Regierungsrat und Finanzkontrolle, wie sie in den letzten Jahren häufig vorkamen, vermieden werden können.

Für die SP Kanton Bern ist klar, dass bei allen Rechnungslegungsfragen der Regierungsrat die Hauptverantwortung trägt. Das Gesetz soll regeln, dass die Finanzkontrolle, wie ihr Name sagt, Kontrolltätigkeit wahrnimmt und wie sie dies tun kann und soll. Die Finanzkontrolle hat keine politischen

Wertungen vorzunehmen. Die politische Hoheit und Verantwortung liegen bei Regierungsrat und Parlament.

Dank der angesprochenen interdisziplinären Erarbeitung der Totalrevision des KFKG stimmt die SP Kanton Bern mit den beantragten Änderungen grösstenteils überein. Unsere Stellungnahmen zu den einzelnen Artikeln entnehmen Sie der beiliegenden dafür vorgesehenen Antworttabelle.

Wir danken Ihnen bestens für die Möglichkeit zur Stellungnahme und eine wohlwollende Berücksichtigung unserer Überlegungen.

Freundliche Grüsse

Sozialdemokratische Partei des Kantons Bern
Parti socialiste du canton de Berne



Mirjam Veglio
Co-Präsidentin



Ueli Egger
Co-Präsident



David Stampfli
Geschäftsführender Parteisekretär